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Öffentliche Sitzung des Kultur- und Schulausschusses  
am 29. Februar 2016 

 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz; 
Einrichtung einer einjährigen Berufsfachschule für Metalltechnik, Fachrich-
tung Installationstechnik ab dem Schuljahr 2016/17, optional ab 2017/18 

  
Beschluss (einstimmig): 

 1. Der Landkreis Konstanz als Schulträger beschließt gem. § 30 Schulge-
setz nach Abschluss der Anhörung der Betroffenen die Einrichtung ei-
ner einjährigen Berufsfachschule für Metalltechnik, Fachrichtung In-
stallationstechnik, an der Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz ab dem 
Schuljahr 2016/17, optional ab 2017/18. 

 
2. Bei der zuständigen Schulaufsichtsbehörde ist ein entsprechender An-

trag zu stellen. 
 

2. Berufliche Schulen im Landkreis Konstanz; 
VABO-Klassen (Vorqualifizierungsjahr Arbeit / Beruf ohne ausreichende 
Deutschkenntnisse) im Schuljahr 2015/16 

   

 Beschluss: 
 
Entfällt. 
 
Schulleiter Hensler stellt die aktuelle Situation mithilfe einer PowerPoint-
Präsentation dar. Die Präsentation wird allen Mitgliedern per Mail weitergeleitet. 
Der VORSITZENDE schlägt vor, gemeinsam mit Herrn Hensler einen Brief an 
die Kreisgemeinden zu verfassen, mit der Empfehlung eines einheitlichen Ver-
fahrens (mit einheitlichem Vordruck) für den „Bildungswege-Plan“. Die Koordina-
tion der VABO-Schüler im Landkreis würde dadurch wesentlich vereinfacht.  
Der Vorschlag erhält allgemeine Zustimmung. 
KR Dr. Geiger bittet um laufende Aktualisierung der Schülerzahlen, da die Schu-
len bezüglich der Raumfrage an ihre Kapazitäten grenzen.  
Wie reagiert der Landkreis auf das Raum-/ Platzproblem? 
Der VORSITZENDE verweist darauf, dass zur Schulentwicklungsplanung bereits 
ein Gutachten in Auftrag gegeben wurde (siehe auch TOP 4). Davor Prognosen 
zu erstellen ist schwer. Bezüglich der Raumproblematik wurden beispielsweise 
in der Robert-Gerwig-Schule Klassenraumcontainer aufgestellt. 
Im Übrigen wird davon ausgegangen, wie in der Strukturkommission Schulen am 
12.10.2015 beschlossen, dass sich die Zu- und Abgänge (demografische Ent-
wicklung / Asylbewerber / Inklusion / evtl. Fortschreibung der Ausbildungsgän-
ge), in etwa ausgleichen.  
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3. Berufliche Schulen des Landkreises Konstanz; 
Kleinklassen im Schuljahr 2015/16 – Eingangsjahr 

   
 Beschluss: 

 
Entfällt. 
 
Der VORSITZENDE informiert über den Sachverhalt. 
KR Müller-Fehrenbach plädiert dafür, dass berufliche Bildung in der Region 
verankert und dieses Prinzip beibehalten werden muss. Dies ist wichtig für die 
Standortsicherung. Wenn die Bildung vor Ort nicht mehr in zumutbarer Erreich-
barkeit liegt, könnten sich weniger Auszubildende finden.  
KR Stolz wünscht im Auftrag von KR Leichenauer, dass die Gespräche mit 
dem Badischen Landwirtschaftlichen Hauptverband bezüglich der Kleinklasse 
Agrarwirtschaft zügig stattfinden sollen. 

4. Berufliche Schulen des Landkreises; 
Schulentwicklungsplanung und Raumoptimierung – Auftragserteilung an 
die Projektgruppe „biregio“, Bonn 

   
 Beschluss: 

 
Entfällt. 
 
Der VORSITZENDE informiert über den Sachverhalt und sichert zu, dass der 
Gutachter nach Vorlage seines Berichtes auch in eine darauffolgende Sitzung 
des Kultur- und Schulausschusses eingeladen wird.  
 

5. Berufsschulzentrum Konstanz (Wessenbergschule Konstanz /WBS und 
Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz /ZGK); 
Sachstand / weiteres Vorgehen / Planung 

   
 Zu 1) – Überprüfung der Schulstruktur 

Die Verwaltung wird beauftragt, Entscheidungen über die weitere Entwick-
lung der Schulstruktur vorzubereiten, bzw. die entsprechenden Verfahren 
einzuleiten.  
 
Zu 2) – Schulentwicklungsplanung /Mensa 

a) Die Verwaltung wird beauftragt, die Verhandlungen mit der Stadt Kon-
stanz zu intensivieren und zum Abschluss zu bringen (gemeinsames 
Schulgebäude, Sporthalle und Mensa). 

b) Das Ergebnis der Projektstudie von „biregio“ ist dem Ausschuss zu 
gegebener Zeit vorzulegen. 

 
Zu 3) – Kreismedienzentrum 

Die Verwaltung wird damit beauftragt, in die Entwurfsplanung Räumlichkei-
ten für das Kreismedienzentrum mit aufzunehmen. 
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Zu 4) – Kreisarchiv 

a) Die Verwaltung wird damit beauftragt, in die Entwurfsplanung Räum-
lichkeiten für das Kreisarchiv aufzunehmen.  

b) Parallel dazu ist zu prüfen, ob und inwieweit das Kreisarchiv gesamt-
haft (Archiv und Büroräume) in anderen Räumlichkeiten untergebracht 
werden könnte. 

 
Zu 5) – Stellplätze und Pausenflächen 

Die Zahl der Stellplätze und Pausenflächen hängt von den Entscheidungen 
zu Ziff. 1) – 4) ab; die entsprechende Zahl ist zu gegebener Zeit in die Pla-
nung aufzunehmen.  

Zu 6) – Raumprogramm, Grunderwerb 

a) Das Regierungspräsidium wird beauftragt, das bestehende Raumpro-
gramm auf Basis der aktuellen Entwicklungen fortzuschreiben. 

b) Es sind zwei Versionen notwendig: Version Landkreis mit ZGS und 
WBS und Version Landkreis/Stadt mit einem gemeinsamen Oberstu-
fenzentrum für die Beruflichen Gymnasien des Landkreises und die 
Gemeinschaftsschule der Stadt Konstanz. 

c) Auf Basis der Raumprogramme erfolgt eine Berechnung der für deren 
Umsetzungen benötigten Grundstücksflächen. Diese sind Grundlage 
für weitere Grunderwerbsverhandlungen. 

 

Der VORSITZENDE teilt mit, dass es bereits ein erstes vom Regierungspräsidi-
um erstelltes Raumprogramm gibt. Dieses wird bei den weiteren Verhandlungen 
mit dem Eigentümer bezüglich der Grundstücksfläche maßgebend genutzt.  

KR Müller-Fehrenbach erklärt, dass die Federführung für das Grundstück und 
den Bau nach Auffassung der CDU-Fraktion beim Landkreis liegen sollte.  

 

6. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

6.1 Berufsschulzentrum Radolfzell; 
Einrichtung eines beruflichen Gymnasiums ab dem Schuljahr 2016/2017 

   
 Beschluss: 

 
Entfällt. 
 
Frau Hagen berichtet über den aktuellen Stand.  

6.2 Hohentwiel-Gewerbeschule Singen; 
6-jähriges Technisches Gymnasium (Aufbauform) 

   
 Beschluss: 

 
Entfällt. 
 
Frau Hagen berichtet über den aktuellen Stand.  
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6.3 Mettnau-Schule Radolfzell; 
Einrichtung einer VABO-Klasse 

   
 Beschluss: 

 
Entfällt. 
 
Frau Hagen berichtet über den aktuellen Stand.  

6.4 Fremdevaluation 
   
 Beschluss: 

 
Entfällt. 
 
Frau Hagen berichtet über den aktuellen Stand.  

6.5 Berufsschulzentrum Stockach und Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz;  
Schulleiterwechsel zum 01.08.2016 

   
 Beschluss: 

 
Entfällt. 
 
Frau Hagen berichtet über den aktuellen Stand. 
 
Auf Nachfrage des VORSITZENDEN erfolgt keine weitere Wortmeldung.  
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